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全球變暖問題日益嚴重，碳中和刻不
容緩，水務署為配合特區政府2050年碳
中和目標，提早部署安裝屯門濾水廠水力
發電系統及水塘浮動太陽能板發電系統，
在提供優質食水的同時，運用可再生能源
為部門提供部分用電量，上述兩個項目目
前每年產生的總電量相當於558個三人家
庭的全年用電量。
屯門濾水廠水力發電系統是全港首個

水力發電站，第一期和第二期工程已分別
於2013年5月及2017年2月完成，水務
署機械工程師陳安儀日前帶傳媒參觀時表
示，海拔20米高的屯門濾水廠，水源來
自大欖涌水塘，兩者水位差產生的壓力將
水通過近7公里的輸水隧道輸送至濾水
廠，「過往輸水後的剩餘壓力是利用控制
閥消除多餘能量，而該項目則通過渦輪機
回收水壓剩餘能量，用於發電。」她解
釋，屯門濾水廠水力發電系統產生的電力
約為該廠全年用電量的7%，減少1,000

公噸碳排放量，同時亦減少該署電費開
銷。
水塘浮動太陽能板發電系統是水務署

另一項可再生能源利用項目，水務署電機
工程師席宇表示，該系統由搭載與水面浮
動平台上的光伏太陽能板吸收太陽能，轉
換為電能後經潛水電纜輸送至附近用電設
施，在水底則有錨固系統進行牽引固定，
令該發電系統能夠抵禦颱風等極端天氣影
響。水務署因應香港山多地少的特徵，分
別在石壁水塘（2017年完工）、船灣淡水
湖（2017 年完工）以及大欖涌水塘
（2022年完工）使用浮動太陽能板發電系
統。
席宇表示，水務署擬於2026年內，

於船灣淡水湖再加建擁有5兆瓦發電功率
的浮動太陽能板發電系統，另外新界東南
堆填區擬建發電功率為10兆瓦的太陽能板
發電系統，兩個項目每年發電量約等於
4,800個三人家庭的年總用電量。
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創效投資
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團結香港基金早前邀得
李錦記集團旗下爽資本行政

總裁吳家興，為「團結卓爾論
壇」之《Do Well and Do Good —

Invest in Happiness》作主講嘉賓，內容
相當吸引和有啟發性，作為基金顧問當
然全力支持！
基金會總裁李正儀博士在致辭中提

到，「創效投資」不斷發展，涉及賺錢之餘
也講價值觀，並運用創新以應對人類挑
戰，包括氣候變化和人口老化等問題。
筆者認為，在投資領域上，未來最

大的發展應是「創效投資」，由良心出
發，透過資本創造正面價值。這些基金
除了追求回報，投資前更會考慮社會公
義、民生福利、環境保護等責任問題，
希望做到經濟及社會層面都有所得益。
創效投資讓現代投資者既能獲取投資回
報，又能改善社會，一舉兩得。

「爽」是李錦記集團使命、戰略目

標和企業文化的核心。秉承這些核心價
值，集團創立旗下爽資本，透過投資和
支持與集團使命一致的初創公司及投資
基金，共同創建一個更快樂的世界，希
望影響更廣泛的投資和創業社區。吳家
興分享「思利及人」的理念，即「大
家」比「個人」更重要；秉持着永遠創
業的價值觀，不斷創新；在創業時以
「六六七七」的精神，即創新知識不需
要全部百分百知曉，只需風險可控，便
可一試，若等到「九九十十」時機會已
過，以鼓勵年輕人敢於創新，勇於創
業。他們採用「自動波」領導模式，並
擁抱四個信念：關懷、尊重、快樂、謙
遜。他解釋為何「爽回報」和「財務回
報」在創造有形和無形的價值中有着同
等重要的角色。爽資本會與國際上擁有
共同理念的企業合作，重塑商業社會的
價值觀，並已成功申請成為共益企業即
B Corp。
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水務署減碳排放 推水力太陽能發電

本報記者昨到現場訪察，只見灣仔海濱
夜市入夜後人頭湧湧，現場一度需要

實施人流管制措施，大量市民需在市集入
口排隊進場。市民費太太與朋友為了支持
「海濱藝遊坊」活動，於傍晚6時半便乘坐
東鐵線由新界趕過來，她表示可以在今次
夜市中，「嘗嘗兒時的小食，吹吹海風，
這個假期也別有滋味。」
費太太續稱，無論是市民還是整個社

會，都需要在3年疫情後通過一些全民參與
的大型活動，帶動活躍氣氛。她期望以後
定期都有這類大型活動，「恒常化更好，
大家以後下班都有好去處。」不過對現場
大會的安排，她認為主辦方處理人流的工
作有待改善，並指目前市集以季節性方式
舉行令人流過多，建議定期舉辦以分散人
流。

現場亦有趁國慶黃金周遠道而來的內
地旅客。來自河南鄭州的蕭女士表示，因
為在社交平台抖音看到有關「海濱藝遊
坊」的推介，感覺很有意思，故今次訪港
把握最後機會入場。她說，鄭州也有類似
的夜市，是很多打工人的首選夜生活活
動，但是香港的「海濱藝遊坊」不一樣，
香港夜市多了一重文化氣息，除了特色美
食外，還有無人機表演，「最想在市集品
嘗一些港式小吃如燒賣、牛雜等。」
在美食攤檔，除了出售不同傳統小

食，也有外籍人士售賣酒類飲品。售賣梅
酒梳打特飲的負責人Kevin表示，其檔位每
日的營業額都高達5位數，對於人流量都相
當滿意，日後若有同類市集，仍會繼續參
與，希望共同重振香港經濟。不過，他期
望日後復辦的話要改善活動安排，比如封

路等臨時安排，可以提前通知攤檔，讓他
們提早準備。

800架無人機表演點燃氣氛

另外，「海濱藝遊坊」的重頭戲無人
機表演昨為最後一天演出。壓軸表演把現
場氣氛推向高點，維港夜空繼前日的煙花
綻放後，昨晚由800架無人機用點點星光拼
湊各種圖案，部分更是首次出現的圖案，
不少市民因無人機表演慕名而來，更有攝
影愛好者一早霸定靚位。晚上8時15分，
無人機表演正式上演，將整晚的藝遊坊氣
氛推向高潮，無人機在維港上空組成展翅
飛翔的大鷹、國家級非物質文化遺產的川
劇變臉、正在起飛的太空飛船等圖案，栩
栩如生展現在人們眼前，每一幕都贏得圍
觀者拍手叫好。

攤檔生意火爆旺丁旺財 冀加建座椅洗手間
灣仔夜市煞科 市民盼恒常化

位於灣仔的「海濱藝遊坊」夜
市市集由9月27日至10月2日在灣
仔海濱舉行，持續6天。市集昨迎來
最後一天，大批市民、旅客把握機
會，一家大小結伴入場吃喝玩樂，
歡度佳節，現場擠得水洩不通。不
少市民表示：「好熱鬧、好好玩！
香港夜生活翻生！」市民及旅客均
期望香港日後可以將夜市恒常化，
攤檔檔戶形容生意火爆，指每日營
業額數以萬元甚至近十萬元，日後
若有同類市集仍會繼續參與，並建
議擴大活動範圍，以及加建座椅、
洗手間等，讓市民玩得更盡興。
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批發及零售界立法會議員邵家
輝昨在電台節目上指出，隨着政府
推出夜經濟活動，晚上外出的市民
確實較之前增多，認為政府可以持
續舉辦夜市，亦可考慮在一些特別
日子或假期開放。
九龍東立法會議員鄧家彪亦

指，觀塘海濱適合長期舉行市集，
但今次規模太小，認為可擴大規模
並兼容不同特色，同時可配合2025
年全運會，做到地標式的旅遊項
目。他續說，九龍東作為第二個核
心商業區，區內有啟德郵輪碼頭，
加上啟德體育園即將啟用，海濱未
來亦可貫穿至鯉魚門，發展潛力
大，觀塘海濱市集可發展成長期市
集並擴大規模。

國慶當日51.4萬人次入境

另外，香港適逢疫後第一個中
秋兼國慶長假期，旅遊、零售、餐
飲及酒店等多個行業均受惠。邵家
輝昨指，國慶黃金周假期訪港旅客
人數有所增加，相信旅客數字已回
復至2018年時約60%至70%，零售
業界指一些傳統旺區商戶的生意錄
得雙位數升幅。入境處數據顯示，
國慶當日有51.4萬人次入境香港，
昨日全日截至晚上9時已有近55.6
萬人次入境；出境高峰則為上周六
中秋節翌日，共有 54.5 萬人次出
境，當中41.2萬人次為香港居民。

■觀塘海濱是市民休憩好去處。
模擬圖片
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